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全运首例兴奋剂事件出现
本届全运会查出第一例兴奋剂事

件，云南49公斤级拳击运动员杨杰楠

被查出服用的禁药为呋塞米。

在 12日上午举行的发布会上，

国家体育总局副局长肖天对本届全

运会上的一些意外事件进行了通报，

他在发布会上通报了云南代表团的

男子拳击运动员在全运会拳击预赛

中使用兴奋剂，被查出兴奋剂阳性。

而随后这名拳击选手被证明是49公

斤级拳击运动员杨杰楠，他被检测出

的禁药为呋塞米。

此外，肖天还通报了全运会上其

他一些违规事件，例如在全运会男子

排球小年龄组比赛中，海南代表团的

个别运动员弄虚作假，更改年龄，以

大打小，参加比赛。

针对北京女子橄榄球队“罢赛”的

事件，肖天认为这是对在现场和全国

电视观众面前表现出不尊重裁判、不

尊重对手、不尊重观众的行为，严重

违背体育精神体育道德。国家体育总

局对在橄榄球消极比赛和排球年龄作

假事件中负有“管理领导责任”的总

局排管中心和小球中心主要负责人和

领导班子给予总局系统通报批评和全

国体育系统通报批评。

另据透露，针对上述三起意外事

件，为严肃赛风赛纪和反兴奋剂工作

纪律，根据体育总局和组委会的相关

规定，决定取消北京、海南、云南等三

个代表团参加第十二届全运会体育道

德风尚奖的评选资格。 星报综合

找方向——果断转型寻出路

任何历史，都不会是一蹴而就。安徽

体彩能迎来2013年的爆发，还得追溯到

2011年。

2010年，安徽体彩以年销量18亿元的

成绩，顺利完成了上级下达的任务。但在

2011年的全省业务工作会议上，时任安徽

省体彩中心总支书记的孙光伟就毫不隐讳

地指出——安徽体彩就像一辆高速运行

的破车，虽然一直保持着高速前进，但再

不修整，积重难返，迟早会有抛锚的一天。

安徽省体育局对于安徽体彩面临的

问题，更有着清醒的认识：在管理层面，存

在着体制不顺、效率低下的问题；在渠道

建设层面，存在着基础薄弱、质量低劣等

突出问题；市场层面，存在着品牌不力、营

销意识和能力不足的问题。

安徽体彩何去何从？

从2011年下半年开始，安徽体彩从

上到下，都开始陷入对这个问题的沉思。

2012年初，根据安徽省体育局的指示，经

过省体彩中心反复酝酿研究，决定在内部

管理和渠道建设两个方面双管齐下，以打

通安徽体彩发展的“任督二脉”。

练内功——理顺体制求发展

管理体制能否适应销售工作的要求，

是体彩销售工作能否顺利发展的关键。

从2008年以来，随着体育彩票持续快速

的发展，市场的不断延伸，安徽体彩原来

单一的垂直管理模式，已无法充分调动各

市县体育行政部门的积极性，这在一定程

度上制约了体彩的发展。

2011年，安徽体彩果断实施“三权一责

下放”，赋予各市县体育行政部门更多的权

利和职责。让他们更主动、更富创造性地

开展体彩销售工作。为了促进这项管理体

制的改革，安徽省体育局一方面要求安徽

体彩将三权一责充分下放，通过权责利的

明晰拉动各市体育行政部门参与体彩销售

工作；另一方面省体育局则加大了对各市

体育行政部门在体彩销售方面的考核，用

行政手段推动工作。正是通过这种双管齐

下的措施，安徽迎来了体彩发展的新格局。

打基础——克服阵痛谋长远

解决内部管理问题，只是理顺了工作

的一个方面。如何迅速找到撬动市场的

支点呢？安徽体彩决意从推动渠道建设

入手：2012年全省体彩工作会议上，省体

彩中心向各分中心下达了任务——到年

底，全省要建成1500个专营店；到2013

年底，全省要建成3000个专营店。

其实对于这个目标，体彩内从上到下

都有不少质疑声。面对质疑，安徽体彩没

有犹豫，省中心领导表示，为了体彩发展

的大局，必要的阵痛，安徽体彩必须承

受。其后，省体彩中心一方面拿出资金、

拿出政策、加大宣传，积极帮助基层想办

法；一方面积极向总局中心申报新玩法，

寻求根本性支持；但最重要的还是安徽体

彩不等不靠，积极应对，开始在全省进行

试点，力图以点带面，推动工作前进。

很快，试点工作取得了进展，在淮北

这个原本市场基础较为薄弱的地方，专营

店建设工作因为分中心抓得细、落得实，

很快就有了成效。其后，池州、合肥等地

的专营店建设工作也取得巨大进展。市

场局面豁然开朗。

专营化工作的快速推进，为安徽体彩

的发展迎来了最为重要的一个契机。2012

年10月28日，安徽体彩高频11选5玩法获

批提升返奖率后上市。经过半年多紧张建

设的1200多个专营店，迎来了新玩法的开

售。最终这一玩法的日销量迅速上升到了

200万元以上，成为体彩玩法的生力军，也

对专营店的发展，起到了稳定作用。

渠道建设初战告捷，也启动了体彩发

展的“多米诺骨牌”效应。大乐透、竞彩、排

列等品牌玩法销售出现持续增长，各玩法

在全国的销量排名均有不同幅度的递增。

安徽体彩迎来了跨越式发展的“第二季”。

雄关漫道真如铁，而今迈步从头越。

2013年9月12日，安徽体彩在这一

刻超越了历史，这是一个巧合。不过对于

安徽体彩人来说，更希望这是一个预示：

安徽体彩在这一刻重新踏回了起点！

更多的辉煌，更大的跨越，让我们在

历史的另一端眺望。 本报记者

全运会闭幕，2017年相会天津

东道主规则被终结

9月12日16时20分许，中共中央政治局常委、国务院总理李克强宣布第十

二届全运会闭幕。下一届全运会将于2017年在天津举办。

本届全运会共决出574.5枚金牌、525枚银牌和553.5枚铜牌，共有33个

代表团获得金牌，36个代表团获得奖牌，38个代表团获得前八名的成绩。

8月31日的十二运会开幕式，是

30年来首次在白天举行的全运会开

幕式，没有焰火、没有文艺演出，彰显

了“全民参与、回归体育、节约朴素”

的办赛新风。

节俭办赛开创大型赛会的一代

新风。十二运会组织者为贯彻落实

党的十八大以来中央关于改进工作

作风、反对铺张浪费、开创赛会新风

的要求，对全运会的组织、筹办等进

行了重大改革：项目设置减少2个，

参赛单位减少 8 个，参赛运动员减

少 1200 人；各项接待一切从简，取

消欢迎、答谢宴会；25个新建场馆，

纯为全运会新建的只有10个；运行

总经费控制在 8 亿元以内，比原计

划降低 78％，其中开幕式经费仅为

原预算的10％。

十二运会的最终金牌榜上，辽

宁以56金名列第二，65金的上届冠

军山东在客场实现蝉联。这是1993

年七运会之后，东道主第一次没有

夺得金牌榜第一名。“东道主现象”

的终结，与实力和人才队伍有关，与

取消联合培养的政策有关，从某种

意义上说恐怕也是对“唯金牌论”的

一次挑战。

20年来首次东道主没居首

抢抓机遇，攻坚克难
安徽体彩再现跨越大发展
——写在安徽电脑体育彩票上市13周年之际

2013年 9月 12日，安徽体彩上

市13周年纪念日。

就在这一天，安徽体彩年度累计

销量达到了23.2亿元，仅用255天，

就一举超越了2012年——历史最高

年销量。

2013年，也将成为安徽体彩发展

史上值得浓墨重彩书写的一页——

销量，全年突破30亿元大关已成

定局！

市场，全省16个市将全面进入亿

元俱乐部！

渠道，全省专营网点首次超越网

点总量的半壁江山，达到3300个！

透过时间，这些看似平淡的数字，

将向我们讲述一个不平淡的故事。


